

Avis au Public

L'encouragement accordé par le public à notre Gérant du Département Français Monsieur A. P. Labbé, de St-Léonard, N. B. est démontré par le record établi par lui en réglant personnellement durant les premiers trois mois de 1919, 100,000 de nouvelles assurances, ce qui lui a donné droit à la première position dans le Club Centenaire établi par la Compagnie.

L'Union Mutuelle sollicite respectueusement la continuation bienveillante du public en faveur de son Gérant.

L'Union Mutuelle, Compagnie d'Assurance SUR LA VIE PORTLAND, MAINE.

ASSURANCE

FEU, VIE, ACCIDENT et MALADIE, Automobile, Plate Glass, Responsabilité de Patrons, etc., etc.

ASSUREZ VOTRE VIE !

Assurez vos propriétés, Assurez votre Automobile contre le feu, Assurez vos Plate Glass, Assurez-vous contre les Accidents et la Maladie !

Il vaut mieux toujours avoir la protection que donne l'Assurance et ne pas en avoir besoin, que de ne pas l'avoir lorsque vous en avez besoin.

Je représente quelques unes des meilleures compagnies, et puis vous donnerai pleine et entière satisfaction. Votre encouragement est cordialement sollicité.

Charles N. Begin, Assurance Générale, Edmundston, N. B.

Je fais une spécialité de l'Assurance Accident et Maladie pour les employés de Chemin de Fer.

Inspiration et Emotion par quatre Grands Orateurs.

Tillemont Thomason, Albert Edward Wiggam, Thomas Brooks Fletcher, Louis W. Fairfield.

Apparaîtront au "Chatauqua" à Edmundston.

Les conférences qui seront données au "Chatauqua", à Edmundston, du 7 au 11 d'août inclusivement, seront une plaisante surprise pour tous. Le célèbre Tillemont-Thomason, le roi des conférenciers de l'Angleterre, engagé spécialement pour le "Chatauqua", nous parlera de la Révolution Allemande, de ses causes et de ses résultats. Ce conférencier est une autorité sur la question allemande et ça vaudra la peine de l'entendre.

Le deuxième soir, Albert Edward Wiggam nous parlera d'un sujet des plus intéressants. Il est une autorité sur la question d'hérédité. Sa conférence sur ce sujet sera rendue célèbre aux Etats Unis. Il répondra à ces questions qui ont été souvent demandées: "Pourquoi y a-t-il des "brebis noires" dans certaines bonnes familles? Pourquoi des parents forts et sains ont-ils des enfants faibles et dégénérés? Les cousins peuvent-ils se marier sans danger? Les enfants des criminels seront-ils des criminels?" M. Wiggam répondra à ces questions en traitant des familles célèbres qui ont produit la génération après génération des docteurs, des avocats, des hommes d'état, des éducateurs, et de l'autre côté: il tracera le record de deux criminels dont les descendants ont remplis les prisons pour des années et des années.

L'honorable Louis W. Fairfield, membre du Congrès Américain pour l'Indiana, intéressera les auditeurs aussi dans une conférence sur un sujet d'actualité.

Lorsque l'on considère que les gens auront la chance d'assister à toutes ces conférences, à tous les concerts de musique, deux fois par jour pendant 5 jours, l'après-midi et le soir, pour la modique somme de \$2.20, c'est-à-dire 22 cents par représentation, il est facile de comprendre pourquoi les Chatauqua ont tant de vogue partout où ils vont.

La MUTUAL LIFE OF CANADA est une compagnie à base mutuelle. Tous les profits vont aux assurés et non à des actionnaires. Elle peut donc donner de larges dividendes aux assurés.

"Les curés... bah ! il leur faut toujours de l'argent !..."

Il vous est sans doute arrivé, chers amis, d'entendre répéter souvent cette phrase méprisante, "Les curés... bah ! il leur faut toujours de l'argent... Quels sont ceux qui orient à tout moment, et à propos de rien: "Les prêtres ça c'est riche"..."

Ces gens-là sont de ceux qui ont peur de donner quelque chose à leur curé ou le plus souvent, ce sont des gens qui n'ont pas payé leur dime depuis cinq ou six ans.

Voici une petite aventure très curieuse qui est arrivée à un de ces tristes individus qui trouvent que les prêtres ne sont bons qu'à demander l'argent des gens...

Il est bien neuf heures du matin. Jamais, depuis un an que Melle Catherine est au service de M. Sansfaçon, elle n'a vu son maître aussi furieux. Depuis six heures du matin il tempête dans la maison. Au déjeuner, il ne mange pas... rien de son goût. C'est le café qui est froid... le steak qui est trop cuit... etc... etc.

Furieux, M. Sansfaçon sort de table et va se jeter dans sa chaise... en lisant son journal "Le Pays". Tiens ! il voit qu'on annonce une quête...

—Encore les Curés... dit-il, il leur faut encore de l'argent... il leur faut toujours de l'argent... ces quêtoux-là !...

—Tout à coup, on frappe à la porte: Toc ! Toc ! Toc !... Toc ! Toc ! Toc !

—Qui est là ? Que voulez-vous ? Il n'y a pas moyen d'avoir la paix une minute ce matin... Ouvrez !

—Timidement comme une pauvre colombe, Melle Catherine ouvre... —On vous demande M. Sansfaçon.

—Qui ça ? Que me veut-on ? Ça doit être un curé qui vient quêter... —Oui M. Sansfaçon c'est un

prêtre... il m'a demandé si vous étiez ici,....

—Mais pourquoi est-il entré ici sans ma permission !... Et dire qu'un curé est encoré venu me bâdrer... Dis-lui qu'il vienne ici il ne doit pas avoir mal aux jambes... Je vais le recevoir !...

Un vénérable prêtre aux cheveux blancs, à la figure souriante et majestueuse entre dans l'appartement de M. Sansfaçon.

—Bonjour, monsieur, vous êtes M. Pierre Sansfaçon ?

—Assez, assez... je devine ce que vous venez faire... vous venez encore nous arracher notre argent. N'essayez pas à m'emplit avec toutes ces choses-là...

—Mais, mon bon monsieur... —Bah ! achalez-moi pas, n'essayez pas, je connais cela... —Mais, mon bon ami, permettez-moi de vous parler un peu.

—Bah ! ça finit toujours par l'argent... —Un silence se fit. Le bon vieux prêtre était tout triste.

M. Sansfaçon, encore plus furieux se dirige vers la porte pour mettre le vénérable prêtre dehors.

—Monsieur, avant de m'enlever, laissez-moi vous remettre ce billet qu'on m'a... —Quoi, un billet pour moi !... Essayez-vous, M. le Curé... Excusez-moi... —Merci, merci... Voilà votre billet... Bonjour !... Et sans écouter toutes les excuses de M. Sansfaçon le vénérable vieillard partit...

Voilà maintenant, mes amis, qu'on dit que les Curés ne sont bons qu'à demander de l'argent... Il n'y a pas à douter que ce bon M. Sansfaçon a dû trouver que les Curés et la Confession avaient du bon.

JEAN DU QUEBEC.

"Le Croisé"

Bulletin du Comité permanent de la Langue française; Echo du Ralliement catholique et français en Amérique, de la Ligue P. C., du Règne social du S. Cœur de Jésus et de la Ligue franc-catholique.

Sommaire des Numéros 33 et 34 Juin et Juillet 1919.

Conseil du Pape. — UN JOUR HEUREUX. — "DIEU ET PATRIE". — PAR QUELLE VOIE ?

—Au service des intérêts français. OBSERVATIONS ET BONS CONSEILS: Le meilleur moyen d'entente: Mgr L. A. Paquet: La forteresse catholique: "Le Progrès de Valleyfield"; Pronostics optimistes; Henri Bourassa: L'école française aux Etats Unis: S. G. Mgr Rice. — Les idées directrices: VERITES BONNES A MEDITER: Le caractère et le rôle des Canadiens français: Henri Bourassa; Rapprochements nécessaires abbé Antonio Huot; Un boulevard de l'ordre et de la paix: "Le Franc Parler"; Pour être des sauveurs: M. Paquet, député provincial de S. Sauveur de Québec. — Règne social du Sacré Cœur de Jésus: LE REGNE SOCIAL AU CANADA. — S. S. BENOIT XV ET L'INTRODUCTION. — Directions épiscopales: L'EPISCOPAT DE FRANCE ET LE DRAPEAU DU SACRE COEUR. — Une Intronisation nationale: L'ESPAGNE SE DONNE AU SACRE-COEUR. — LE CULTE DU SACRE-COEUR. — Rappels aux principes: SUR LE TERRAIN SOCIAL ET RELIGIEUX: Le besoin d'union: "Ligue apostolique des nations";

Pour guérir le monde en détresse: J.-B. Constant, "Le Progrès du Saguenay"; Restons traditionalistes Chs Leclerc, "Le Prévoyant"; Ecueils et périls; L'indépendance du Canada: Henri Bourassa; La folie démagogique: "Le Droit"; Presse catholique: OFFICIEL DE LA L. P. C.; Les adhérents à la L. P. C.; Besogne proposée. — Pour "LE DROIT"; Journalistes Franco-Américains. — Hommage aux Canadiens Catholiques: Lord Beaverbrook. — La lutte contre la légion satanique: Le Président et l'Ex-Kaiser: L. H. — Maçonisme-Socialisme-Anarchie: "Le Messager de S. Antoine"; Documents: S. E. le Cardinal Bégin au Comité "DIEU ET PATRIE"; Deux belles Concrétion au Sacré Cœur. Prix de l'abonnement au Croisé: personnel, \$1.00 par an; collectif: 4 numéros, ou plus, à la même adresse, 50 sous chacun. Adresse postale: No 126, Casier, Québec.

Toutes sortes de musique vous charmera au Community Chatauqua

La Fameuse Fanfare "Banda Rossa" et les "Jeunes Merveilles" seront ce qu'il y a de mieux. Une vraie fête de musique attend les visiteurs au "Community Chatauqua" qui sera à Edmundston pour 5 jours, du 7 au 11 d'août inclusivement, avec un programme de musique variée. Le soir d'ouverture, comme prélude à la conférence de Tillemont-Thomason, la Compagnie de Concert Theresa Sheehan donnera un programme délicieux de chansons irlandaises toutes charmantes. Des vieilles chansons favorites sont incluses

dans le répertoire de ces artistes qui ont gagné une place unique dans les théâtres américains.

La fameuse quatuor à cordes russe, musiciens remarquable, apparaîtra l'après midi et le soir du 8ième jour. Cette compagnie n'a pas d'égal en Amérique et s'est acquis une renommée mondiale. Son chef, Léon Weltman, un grand violoniste, est un artiste tel qu'il possède la personnalité frappante d'embraser le reste de la troupe. Cette compagnie est renommée pour son habilité à maîtriser les morceaux les plus difficiles des grands maîtres de la musique avec une simplicité telle que tous, musiciens, ou non, peuvent l'apprécier.

Pour couronner ce programme excellent de musique, la fameuse fanfare "Banda Rossa" se fera entendre l'après-midi et le soir de la dernière journée avec un programme varié de musique populaire et classique. Les membres de cette fanfare ont, plusieurs d'entre eux, fait du service militaire avec l'armée américaine et ont assisté pour assurer le succès du 8ième, 9ième et 10ième emprunts de la victoire aux Etats-Unis. Son chef, le grand Tascas, avec ses artistes, avant la guerre a fait une tournée triomphale en Belgique, en France, en Italie et en Turquie, gagnant les plus grands honneurs. Dernièrement, la cité natale de Tascas l'invita à devenir chef de la fanfare officielle de la ville, un honneur conféré seulement aux citoyens de distinction. Oddone, le roi des saxophonistes un musicien et un comédien d'une



S. LAPORTE PHOTOGRAPHE ! Seul agent pour le Madawaska de la CANADIAN KODAK Co.

Kodak Autographic qui donne l'histoire de toutes vos poses Poudre à développer. Pellicules ou Films Albums. Boîte à développer. Assortiment complet pour les Amateurs

Liste de prix envoyé franco sur demande, aussi que Catalogue

AGRANDISSEMENT

Portraits au Crayon, Couleurs, Sépia

Votre commande par la malle sera l'objet de notre meilleure attention

S. LAPORTE, Photographe, EDMUNDSTON, N. B.

rare habilité, fera parler et rire son instrument.

Les amateurs de musique d'Edmundston et des alentours n'ont certainement jamais entendu rien de semblable. Ce sera le temps d'en profiter.

La MUTUAL LIFE OF CANADA n'a pas de supérieure en paiement de dividendes aux assurés.

A VENDRE: Un piano "Willis", presque neuf à de bonnes conditions. On pourra le voir en s'adressant à

LEVITE D. CHASSE, Edmundston, N. B.

Nous avons à l'imprimerie du Madawaska de très jolies boîtes de papier que nous venons de recevoir, et aussi du papier de deuil et des enveloppes.



The Quality Goes Clear Through

Distinctive Worth

The true worth of the Gray-Dort is distinctive from every mechanical and structural viewpoint.

It is likewise distinctive in its features of efficiency without waste as strikingly proved in the recent ten-day economy run under A-A-A official sanction and observation.

On that occasion the Gray-Dort recorded 23.93 miles per gallon of gasoline; 1774.64 miles to a gallon of oil and 601.08 miles per gallon of water. The mileage was 4,658.4 — more than the average owner drives his car in the course of a year.

The Gray-Dort is big enough to seat five adults comfortably. Wheelbase enough for easy riding. Weight enough for staunchness and stability. Power enough to carry its full quota and more, wherever wheels may go.

But, no excess of size, length or weight—no exaggerated cylinder capacity. Excess means expense without return—expense of first cost of maintenance, gasoline, oil, tires, garage charges, etc.

The Gray-Dort is the car of conservation—the happy medium between inadequacy on one hand and excess on the other. A car that looks good, rides good and is good—through and through.

W. C. ALBERT, Agent, Edmundston, N. B.

\$1400. F. O. B.

